
AStA der Universität Trier 

Protokoll der AFaT-Sitzung vom 29.07.2024 

Sitzungsdauer: 18:00-19:00 Sitzungsort: A8 
 Protokollant*in: MVK 

 

Anwesende: 

• Fachschaft: 

Erziehungswissenschaft: - 

Anglistik: Tatiana Zihau 

Romanistik: Antonia Reum 

Geo/Bio: - 

Philosophie: - 

WiSo: Marcel Seel 

Psychologie: Leo Jones 

Slavistik: - 

CoDiPho: Clara Hsu 

Dennis Binz 

Japanologie: Marvin Albert 

Felix Pfeiffer 

SoWiSo: - 

Wirtschaftsinfo: Till Schallbach 

Fabian Althoff 

Lehramt: - 

Medienwissenschaft: Lukas Philipp 

FB III: - 

Germanistik: - 

Mathematik: Moritz Senftleben 

Alice Thiex 

Sinologie: Anna-Lisa Weber 

Informatik: Honour Heyne 

Jessica Schiffer 

Altertumswissenschaften: Soden Krüdener 

Kunstgeschichte: - 

Jura Marc Kandziora 

Klassische Philologie - 

Pflegewissenschaft - 

IKM Saskia Weinsheimer 

AStA HoPo: - 

AStA Fin Fabian Althoff 

AStA KoMi: Florian Teklik 

Gäste: 

- 

Der Abstimmungsmodus lautet: (dafür/dagegen/enthalten) 

 



TOP 0: Begrüßung und Formalia 

Honour Heyne eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Dann sagt sie, dass die 

Einladung fristgerecht erfolgt sei. Anschließend stellt sie die Beschlussfähigkeit fest und sagt, 

es seien 13 Fachschaften anwesend. 

Danach sagt sie, es gebe noch die Protokolle vom 01.07.24 und 15.07.24 abzustimmen, 

erkundigt sich nach Änderungswünschen [es gibt keine] und stellt die Protokolle zur 

Abstimmung. 

Das Protokoll vom 01.07.24 wurde einstimmig angenommen (13/0/0). 

Das Protokoll vom 15.07.24 wurde einvernehmlich angenommen (10/0/1). 

Anschließend erkundigt sie sich nach Änderungswünschen zur Tagesordnung [es gibt keine] 

und stellt die Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen (13/0/0). 

Sie lautet somit wie folgt: 

TOP 0: Formalia 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

TOP 2: Berichte anderer Hochschulgremien 

TOP 3: Anträge 

TOP 4: Verschiedenes 

Dann schließt sie TOP 0 und eröffnet 

 

 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

Sinologie: 

Es wird berichtet, am 10.07. habe man Wahlen gehabt sowie die konstituierende Sitzung. 

Ansonsten mache man Tagesgeschäft. 

 

Mathematik: 

Es wird berichtet, man habe vor zwei Wochen Gespräche mit KPMG und PwC gehabt. Dies 

sei vielleicht auch von Interesse für die Fachschaften Winfo und Info. Es wird berichtet, dass 

sie immer Leute für Praktika suchen und man habe auch für die Erstitüten angefragt. 

Ansonsten plane man das neue Semester. Ansonsten mache man Tagesgeschäft. 

 

Germanistik: 

- 

 

 



FB III: 

- 

 

Medienwissenschaft: 

Es wird berichtet man habe ein Grillen zum Semesterabschluss gehabt und Plane für die O-

Woche und weitere kommende Veranstaltungen. Ansonsten mache man Tagesgeschäft. 

 

Lehramt: 

- 

 

Slavistik: 

- 

 

Psychologie: 

Es wird berichtet, man habe eine fachschaftsinternes Grillen gehabt und plane nun eine 

Freizeit. 

 

WiSo: 

Es wird berichtet, man plane das nächste Semester. 

 

Philosophie: 

- 

 

Geo/Bio: 

- 

 

CoDiPho: 

- 



Japanologie: 

Es wird berichtet, man habe zwei neue Mitglieder, die beide auf der Sitzung seien. Ansonsten 

gäbe es nichts neues. 

 

SoWiSo: 

- 

 

Wirtschaftsinfo: 

Es wird berichtet, man habe die VV gehabt und den FSR gewählt, die Konsti allerdings noch 

nicht. Ansonsten gäbe es nicht neues. 

 

Romanistik: 

Es wird berichtet, man plane die Erstiwoche sowie die Erstitüten. In der letzten Woche habe 

man ein internes treffen gehabt und ansonsten mache man Tagesgeschäft. 

 

Anglistik: 

Es wird berichtet, am 24.07. habe man die Studinight gehabt. Jetzt plane man das WiSe und 

mache ansonsten Tagesgeschäft. 

 

Erziehungswissenschaft: 

- 

 

Kunstgeschichte: 

- 

 

Altertumswissenschaften: 

Es wird berichtet, man plane das nächste Semester sowie die O-Tage. Ansonsten mache man 

Tagesgeschäft. 

 

 



Informatik: 

Es wird berichtet, man plane Erstiveranstaltungen. 

 

Jura: 

Es wird berichtet, man habe einen neuen FSR gewählt, die Konsti habe allerdings noch nicht 

stattgefunden. Ansonsten finde gerade ein Fachschaftsfest statt. 

 

Klassische Philologie: 

- 

 

Pflegewissenschaft: 

- 

 

IKM: 

Es wird berichtet, die Fachschaft habe sich erst vor ein paar Wochen gegründet. Nun habe 

man Strukturen aufgebaut, wie E-Mail und Instagram und blad bekomme man auch ein Büro. 

 

AFaT-Sprecher: 

- 

 

 

TOP 2: Berichte aus dem AStA 

KoMi: 

Es wird berichtet, man habe den Entwurf des neuen Hochschulgesetztes erhalten und habe 

nun Zeit dafür bis Oktober. Man werde über die LAK eine Stellungnahme abgeben. Wer dazu 

Input habe könne sich gerne melden. Rudy werde dazu aber auch nochmal auf sie zukommen. 

 

 

 



Finanzen: 

Es wird berichtet, der Haushalt sei im StuPa angenommen worden. Leider seien nicht viele 

Gäste dagewesen, was schade gewesen sei, da über KI gesprochen wurde. Die Diskussion 

über die Zivilklausel sei auf Mittwoch verschoben worden. Diesbezüglich fahren Rudy für 

Trier und Fabi für die Landesvertretung nach Berlin zum Treffen des FZS, haben aber noch 

keine Meinung der Studierendenschaft Trier 

 

HoPo: 

- 

 

 

TOP 3: Anträge 

Mewi stellt einen Antrag vor. Es handelt sich um eine Kostenübernahme in Höhe von 179,80€ 

für die Fahrten nach Würzburg zur Teilnahme an der Medienstudierendentagung 2024 sowie 

der Teilnehmerbeiträge. Man habe mit zwei Personen teilgenommen und eine Anreise mit 

dem Deutschlandticket war nicht möglich. 

Da der Antrag nicht an alle rumgeschickt wurde, wird er auf die nächste Sitzung vertagt. 

Jura stellt einen Antrag vor. Es handelt sich um eine Kostenübernahme in Höhe von 282,80€ 

für die Teilnahme an der BuFaTa. Man habe mit 3 Personen teilgenommen. Insgesamt 

belaufen sich die Kosten auf 404€. Man wolle nun 70% erstattet bekommen. 

Es wird gefragt, ob auch Kosten für Essen dabei seien [das ist der Fall]. Anschließend wird 

gefragt, ob es kein Essen vor Ort gegeben habe [außer Abendessen gab es alles vor Ort]. 

Andere Fachschaften erwähnen, sie hätten noch nie Essen mitbeantragt. 

Honour Heyne erkundigt sich nach weiteren Fragen [es gibt keine] und stellt den Antrag zur 

Abstimmung. 

Der Antrag wurde abgelehnt (4/5/4). 

Info stellt einen Antrag vor. Es handelt sich um eine Kostenübernahme in Höhe von 99,99€ 

für eine Friteuse, die in den Besitz des AFaT übergehen soll und die dann jeder ausleihen 

kann. 



Honour Heyne erkundigt sich nach Fragen [es gibt keine] und stellt den Antrag zur 

Abstimmung. 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen (14/0/0). 

Wiso stellt einen Antrag vor. Es handelt sich um eine Kostenübernahme in Höhe von 448,10€ 

für die Wisosommerfahrt, die vom 24.05.-26.05. hätte stattfinden sollen und aufgrund zu 

weniger Anmeldungen abgesagt werden musste. Insgesamt beliefen sich die Kosten auf 898€. 

Es werden davon nun 49,9% beantragt. Man habe bereits einen Antrag über 50% der 

Fahrtkosten gestellt, der abgelehnt wurde. In der letzten Sitzung wurde ein Antrag zur 

Wesensgleichheit gestellt, welcher angenommen wurde, und nun stelle man diesen nicht 

wesensgleichen Antrag. 

Honour Heyne erkundigt sich nach Fragen [es gibt keine] und stellt den Antrag zur 

Abstimmung. 

Der Antrag wurde einvernehmlich angenommen (9/0/3). 

 

 

TOP 4: Verschiedenes 

Fabian Althoff lädt alle zur Diskussion über eine mögliche Zivilklausel in der nächsten AStA-

Sitzung ein und erläutert die Hintergründe. 

Es wird über die Regelung zu Notenspiegeln in verschiedenen Fächern gesprochen. Es ergibt 

sich ein sehr uneinheitliches Bild zwischen den Fächern aber auch innerhalb einiger Fächer. 

Die nächste Sitzung findet am 14.10. um 18 Uhr statt. Ein Raum wird noch gesucht. 

Die Sitzung endet um 19:00 Uhr. 

 

 

 

Trier, den__________________    _____________________________ 

Datum        Unterschrift der Protokollantin  


